

討を始めたい③規定により手当を支給している④積極的に評価する必要がある。教育部長 ②指導できる教員の減少・異動等が理由である⑤対外試合等の引率の責任者にならないという課題がある⑥一部活動検討委員会の中で研究したい。議員 学校体育館の開放事業も居場所の一つだ。①近隣住民からの、騒音苦情の実態について聞く②暑い時期窓を閉めて利用させているが、今後の対応を伺う。



公明党 緒方 一郎 議員

### アスベスト 除去対策に 万全の体制を

議員 現在、市内各地域でマンション等の建て替え工事が行われている。解体される建物の多くがアスベスト含有建材を使用している可能性が高い。解体工事におけるアスベスト除去対策として、市はどのような指導を行っているのか。市長 アスベスト飛散防止対策の実施、近隣住民への十分な事前説明等を行うよう指導している。議員 解体工事について、情報の公開性を担保する必要がある。工事協定の締結や説明会実施の義務化等、各種規制を強化すべきだ。市長 関係規定の改正等も含め、検討を進めている。議員 一般住宅の建材に含まれるアスベストについても対策が必要だ。安心して除去工事を依頼できる市内業者の紹介を進めよ。生活環境部長 関係団体との協力体制を検討したい。

生涯学習担当部長 ①善情は徐々に増えてきている②夏場の暑さ対策を含めて取り組みを検討したい。議員 地域子どもクラブについては、各小学校のそれぞれの地域差、地域の特徴を十分に考慮していく必要がある。現状と課題を伺う。生涯学習担当部長 平成17年11月末で、12クラブとの話し合いを終えた。幅広い地域の力の結集が必要だ。その他の質問 色のバリエーションについて

議員 アスベスト除去費用に対する補助や各種の減免制度の充実を図るべきだと考える。方向性を伺う。生活環境部長 勤労者等への融資のあっせん、利子補助制度等で対応していく。議員 指導要綱を制定し、独自の基準でアスベスト対策を強化している自治体もある。本市も早急に要綱等の制定を行うべきである。市長 先進事例を研究し、早急な実施に向けて取り組んでいきたい。議員 アスベストに関する情報公開のあり方や、総合相談窓口の設置を検討すべきだ。所見を伺う。市長 必要な体制について検討していく。その他の質問 男女平等参画の取り組みについて 文字・活字文化振興法の制定を受けて、学校の学習環境の改善といじめ問題の解決について

### 迫り来る人口減少社会 少子化対策に全力を

公明党 久保田 輝男 議員

議員 少子化という言葉や考え方が社会問題提起され、各施策が進められてきた。平成16年の全国平均の出生率は1.29、少子化傾向は改善されていない。日本の人口は、予想より早く減少の時代に入ると言われている。急速に進む少子化への対応は、国はもとより、自治体も本格的に取り組まなければならない課題である。少子化が社会に与える影響を含めて、これまでに経験のない人口減少社会に對して、どのような見解をもっているか。所見を伺う。市長 働き方や暮らし方など、悲観的に考えず、前向きにとらえたい。若い世代が子どもを生み、育てることに意欲と生きがいを持てる環境づくりが求められる。議員 これまでの国の取り組みは、年金、医療、介護制度の破たんを防ぐための少子化対策であったとの指摘もある。社会全体の問題として、どうとらえるか、その位置づけ、あり方が問われている。人間の一生をトータルで考えていく取り組みが必要だ。本市の少子化対策の位置づけを聞く。市長 具体的に、市民にとってトータルな保障が見えやすくなる仕組みをつくっていくことが重要課題である。議員 秋田市では在宅の子育て家庭を対象に、子育てサポートクーポンを配る事業を始めている。また、日の出町では12歳までの子どもがいるすべての家庭に、次世代育成クーポンを支給する取り組みを始めるのと聞いている。本市でも、新たな支援策を展開すべきである。対応を聞く。市長 公平さに留意しながら、研究をしていきたい。その他の質問 構造改革について 総合スポーツセンター（仮称）について

議員 日本の小・中学校の教育は、差別や選別のない平等な教育として評価されてきた。習熟度別指導の普及は、日本の教育水準を低下させる恐れがある。市で

### 「習熟度別指導」は 学力向上に有効か

市民の党 斎藤 隆 議員

議員 日本的小・中学校の教育は、差別や選別のない平等な教育として評価されてきた。習熟度別指導の普及は、日本の教育水準を低下させる恐れがある。市で



在宅の子育て家庭への新たな支援策が求められる…のびのびひろば

は、習熟度別指導が有効か検証をしたのか。教育長 文部科学省の指定を受け研究に取り組んだ北野小では、学習意欲や学習効果の向上が図られたという報告がなされた。議員 学校教育において求められるのは、創造的思考という観点から、知識や問題解決能力だ。知識と学びの量から質への転換が必要である。また、コミュニケーション能力を活発にするには、机の配置をコの字型に配置すべきであり、

### 三鷹のまちづくり 今後の方向性を問う

市民の党 杉本 英騎 議員

議員 市民税の減少と社会福祉費の増加傾向の中で、持続的な市政の進展を考えると、協働のまちづくりの取り組みにおいて、選択と集中、戦略的な自治体経営を一層進めていきたい。議員 井の頭地区と上連雀二丁目から五丁目までの地区の住環境の整備、特に防災のまちづくりは重要な課題である。市の方針を聞く。市長 創業支援など、経済の活性化と雇用の創出を図り、中長期的な視点から担税力の向上を図りたい。議員 「教育・子育てで日本一」と、「緑に恵まれた質の高い住環境」を三鷹のブランドとして

### 効率性を重視し 市政改革を推進せよ

未来の三鷹を創る会 増田 仁 議員

議員 職員の労働状況に応じたフレキシブルな人事労務管理が必要だ。グルー

調査研究してみたい。議員 人事労務管理改革を目的に非正規職員へのアンケートを実施できないか。総務部長 職員評価の一方として検討してみたい。議員 代表電話をコールセンター化するれば、担当部署の電話拘束時間を短くできるのではないか。総務部長 今後、慎重に調査検討をしていきたい。議員 予算編成過程への市民参加が必要だ。公表による市民参加策を検討せよ。市長 事業評価の公表で得られた市民の意見を次の事業執行や予算編成に反映させるなど対応をしている。議員 市の農作物の安全性を、生産情報提供食品登録制度（トレーサビリティ）などで担保し、その安全性をブランド化して、農産物振興策を生かしていきたい。

### 能動的な業務見直しで 民間委託の可能性を探れ

未来の三鷹を創る会 半田 伸明 議員

議員 団塊の世代が大量に退職する「2007年問題」は、事務事業の有する公共性を議論し、効率化と民間委託の可能性を検証する絶好の機会だ。足立区では、各部課長が人員管理を含めたマネジメント能力を発揮し、部長ごとの主体的な事務の見直しが可能になる包括予算配分方式を採用している。本市での導入について考えを聞く。市長 人事・行財政改革には全庁的な対応が必要だ。現在の創造的予算編成方式に評価・改善を加えたい。議員 行政サービスのコスト削減は、結果を市民に積極的にわかりやすく公開することだ。コストの全体像がつかめるよう自治体経営白書の評価表を改良してほしい。市長 内容の改善も含め検討していきたい。

### 会議録をご覧ください

一般質問の詳しい内容をお知りになりたい方は、会議録をご覧ください。本庁2階の相談・情報センター、図書館等に備えるとともに、市議会のホームページ（1面電子参照）でもご覧いただけます。なお、今定例会の会議録は、3月上旬に発行予定です。